

ABSTRAK

Indiyani. 2024. **PENGARUH PERAN PENYULUH TERHADAP KELANCARAN PROGRAM PEKARANGAN PANGAN LESTARI (Studi Pada Kelompok Wanita Tani di Kelurahan Kahuripan Kecamatan Tawang Kota Tasikmalaya)**. Jurusan Pendidikan Masyarakat, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi, Tasikmalaya.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh keterbatasan pengetahuan masyarakat terhadap kemandirian pangan yang merupakan salah satu fokus utama program pekarangan pangan lestari yang tentunya juga didalamnya memuat permasalahan mengenai tantangan teknis dan teknologi sehingga hal demikian diperlukan strategi serta peran dari penyuluh guna menguatkan partisipasi masyarakat dalam program P2L. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh peran penyuluh terhadap kelancaran program pekarangan pangan lestari. Dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan data primer sebagai sumber data yang diperoleh dari hasil angket. Pengambilan sampel pada penelitian ini dilakukan dengan sampel jenuh yaitu dengan menggunakan seluruh populasi sebagai sampel penelitian. Metode analisis dalam penelitian ini adalah analisis regresi linear sederhana, uji asumsi klasik yang terdiri dari uji normalitas, uji heteroskedastisitas, dan uji linearitas, serta uji hipotesis. Berdasarkan hasil uji hipotesis penelitian ini menunjukkan bahwa nilai probabilitas sebesar 0,002 dimana nilai ini $< 0,05$ (5%) sehingga dapat diketahui bahwa H_0 ditolak dan H_1 diterima, kemudian hasil determinasi *R square* sebesar 0.14 (14%). Oleh karena itu, dapat disimpulkan bahwa variabel peran penyuluh berpengaruh terhadap kelancaran program pekarangan pangan lestari. besar kontribusi variabel peran penyuluh terhadap variabel kelancaran program sebesar 14% sedangkan 86% merupakan kontribusi variabel lain. Nilai korelasi berganda (*R*) sebesar 0.393 yang mana menunjukkan hubungan yang lemah antara variabel peran penyuluh dengan variabel kelancaran program.

Kata Kunci: Peran Penyuluh, Program Pekarangan Pangan Lestari